
ПРОТОКОЛ № 11 
заседания координационного совета «YNTYMAQ» 

 
город Нур-Султан                                                        «12» февраля 2021 года 

 
Присутствовали:  
Члены Координационного совета: Кажыкен М., Машкенов М.Р., Каппаров 

Б., Пригорь А.И., Рахметов К.А., Стребков В.М., Аблин М.В, Сатыбалдин Е.Ж., Се-
рикбаев Б.Ш., Казангапов Т.Д., Комекова А.К., Айзенберг М.Е., Хасенов М.Х., Ту-
линдинов М.К., Комекова А.К. 

 
Настоящее заседания координационного совета «YNTYMAQ» признается 

правомочным, условия кворума соблюденными, поскольку заочно присут-
ствует большинство членов координационного совета. 

 
ПОВЕСТКА ДНЯ: 

 
1. О законопроекте «О промышленной политике» (информация 

Председателя правления ОЮЛ «Казахстанский союз химической про-
мышленности» О. Пак); 

2. О принятии в члены Координационного совета. 
3. О комплексе мер по реализации Генерального соглашения на 

2021-2023 годы (Согласно подпункту 1) пункта 8 Раздела VII в месячный срок 
со дня подписания Соглашения каждая из Сторон разрабатывает комплекс 
мер по выполнению принятых на себя обязательств, направит его в Мини-
стерство труда и социальной защиты населения Республики Казахстан для 
формирования Плана мероприятий по реализации Соглашения, и дальнейше-
го его рассмотрения и утверждения на заседании Республиканской комиссии). 

4. Рассмотрение письма члена КС - Председателя профсоюза 
«КәсіпҚорған» Е.Сатыбалдина.  

5. Информация М.Хасенова о встрече со спикером Сената Парламента 
Республики Казахстан г-ном М.Ашимбаевым. Предложения по законопроект-
ным работам. 

6. О ходе анкетирования для оценки потребительской корзины. Обсуж-
дение ключевых проблем и принятие решений. 

7. О проведении круглого стола по вопросам реализации Генерального 
соглашения. Обсуждение предложений по теме, дате и формату круглого сто-
ла.  

8. Разное.  
 
Заседание открыл председатель М.Қажыкен. Кворум есть. По вопросам 

Повестки дня у присутствующих замечаний нет. 
По первому вопросу: О законопроекте «О промышленной политике». 
Председатель правления ОЮЛ «Казахстанский союз химической про-

мышленности» О.Пак проинформировал о внесении законопроекта «О про-
мышленной политике» на рассмотрение в Мажилис Парламента РК. Обосно-
вал, что законопроект не отвечает требованиям развития обрабатывающих 



отраслей промышленности Казахстана, требуется полная переработка с уча-
стием широкого круга представителей предпринимательства. О.Пак просит 
Координационный совет «YNTYMAQ» оказать содействие в отзыве законопро-
екта из Мажилиса Парламента РК и принять участие в разработке альтерна-
тивного варианта. 

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздержа-
лись» - нет. 

Решили: принять к сведению информацию О.Пак и подготовить соот-
ветствующее обращение в Правительство РК за подписью членов Координа-
ционного совета. 

 
По второму вопросу: О принятии в члены Координационного совета. 
М.Кажыкен информировал членов Координационного совета о посту-

пившей рекомендации РОП «Аманат» принять Майер Екатерину Викторовну в 
члены Координационного совета «YNTYMAQ». 

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздержа-
лись» - нет. 

Решили: Принять Майер Екатерину Викторовну в члены Координаци-
онного совета. 

 
По третьему вопросу: О комплексе мер по реализации Генерального со-

глашения на 2021-2023 годы. 
М. Кажыкен сообщил, что Генеральное соглашение будет подписано в 

ближайшее время. Поэтому, не дожидаясь дня подписания, нужно прорабо-
тать ряд мер по его реализации, как указано в подпункте 1) пункта 8 Раздела 
VII, то есть в месячный срок со дня подписания Соглашения каждая из Сторон 
разрабатывает комплекс мер по выполнению принятых на себя обязательств, 
направит его в Министерство труда и социальной защиты населения Респуб-
лики Казахстан для формирования Плана мероприятий по реализации Согла-
шения, и дальнейшего его рассмотрения и утверждения на заседании Респуб-
ликанской трехсторонней комиссии. 

М.Р. Машкенов отметил, что помимо этих мер, нужно начать работы по 
изменению самого Положения о Республиканской трехсторонней комиссии, и 
закона «О социальном партнерстве». А также необходимо придать Положе-
нию о РТК статус нормативного правового акта. 

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздержа-
лись» - нет. 

Решили: членам координационного совета «YNTYMAQ»: в срок до 19 
февраля подготовить и передать в секретариат предложения по комплексу 
мер по выполнению Генерального соглашения, а также предложения по об-
новлению Положения о РТК. 

 
По четвертому вопросу: Рассмотрение письма члена Координационно-

го совета - Председателя профсоюза «КәсіпҚорған» Е.Сатыбалдина.
 М.Кажыкен информировал о получении письма от члена Координаци-
онного совета Е.Сатыбалдина касательно выплаты членских и добровольных 



взносов в профсоюз. Члены Координационного совета поделились своими 
комментариями по данному вопросу.  

М.Хасенов предоставил информацию о том, что написал юридическое 
заключение и снял разъясняющий видеоролик, который сегодня будет опуб-
ликован в интернет ресурсах и юридической базе «zakon.kz». Он подчеркнул, 
что этот вопрос требует внесения изменений в Трудовой Кодекс. 

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздержа-
лись» - нет. 

Решили: Подготовить письменный ответ на имя Председателя профсо-
юза «КәсіпҚорған» Е.Сатыбалдина. 

 
По пятому вопросу: Информация М. Хасенова о встрече со спикером Се-

ната Парламента Республики Казахстан г-ном М. Ашимбаевым. Предложения 
по законопроектным работам. 

М.Хасенов проинформировал Координационный совет о том, что 2 фев-
раля состоялась личная встреча со спикером Сената Парламента РК, в ходе ко-
торой обсудили необходимость разработки Социального Кодекса, нового 
Трудового Кодекса, закона «О социальном партнерстве», закона «О професси-
ональных союзах». В настоящее время в Сенат передан пакет документов для 
внесения проектов этих кодексов и законов в Парламент как законодательная 
инициатива депутатов Сената.  

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздержа-
лись» - нет. 

Решили: Принять к сведению информацию М. Хасенова и оказать ему 
поддержку всеми ресурсами Координационного совета. 

 
По шестому вопросу: О ходе анкетирования для оценки потребитель-

ской корзины. Обсуждение ключевых проблем и принятие решений. 
М.Кажыкен информировал членов координационного совета о ходе ан-

кетирования. Отметил необходимость активизации работы с первичными 
профсоюзными организациями, широкого освещения данной работы в соци-
альных сетях и через СМИ. 

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: Принять к сведению информацию М. Кажыкен. Активно коор-
динировать ход анкетирования. Рекомендовать закрепить ответственных от 
отраслевых объединений профсоюзов в регионах. Регулярно информировать 
координационный совет о текущем состоянии анкетирования, поддерживать 
оперативную обратную связь с ответственными лицами, а при необходимости 
и с анкетируемыми.   

 
По седьмому вопросу: О проведении круглого стола по вопросам реа-

лизации Генерального соглашения. Обсуждение предложений по теме, дате и 
формату круглого стола. 

М.Кажыкен сообщил об инициировании отдельными членами Коорди-
национного совета вопроса проведения круглого стола. Предложил варианты 
тем круглого стола.  



М.Р.Машкенов предложил обозначить тему как «Необходимость приня-
тия нового закона «О профсоюзах» или закона «О социальном партнерстве», 
т.к. эти темы шире и позволяют участвовать большей аудитории. 

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: Принять к сведению информацию М. Кажыкен, членам Коор-
динационного совета в срок до 19.02.2021 г. внести в секретариат варианты 
тем круглого стола. 

 
По восьмому вопросу: Разное. 
Выступил А.И. Пригорь с информацией относительно ущемления прав 

работников: 
- 29.10.20 г. вышел Приказ № 224 Министра здравоохранения, который 

отменил понятие «профессиональное заболевание» и теперь работники, за-
нятые на тяжелых работах не могут получить медицинское освидетельство-
вание и соответствующее заключение; 

- президентом РК в 2020 году был подписан Мораторий на проведение 
проверок малого и среднего бизнеса. Таким образом, работодатели не выпла-
чивают заработную плату, не обеспечивают спецодеждой, т.е. нарушают тру-
довое законодательство. Трудовые инспекторы не могут провести проверки, 
т.к. объявлен мораторий и их наказывает прокуратура. Страдают простые ра-
ботники. 

М.Хасенов предложил написать коллективное письмо на имя Президен-
та РК К.-Ж.Токаева о нарушении прав работников вследствие действия мора-
тория, подкрепленное официальной статистикой. 

Итоги голосования: «За» - единогласно, «Против» - нет, «Воздержа-
лись» - нет. 

Решили: Принять к сведению информацию А. Пригорь. М.Кажыкен под-
готовить проект письма за подписью руководителей РОП-ов на имя Прези-
дента РК К.-Ж.Токаева и Министра здравоохранения РК А.Цой.  

 
 
Председатель  
Координационного совета       ____________________     Қажыкен М.  
 
Секретарь заседания 
Координационного совета      _____________________    Комекова А.К. 


